

Grundorganisationen kommt es in erster Linie darauf an, die Parteimitglieder zu befähigen, in ihrem Tätigkeitsbereich eine vielseitige politisch-ideologische Arbeit zu leisten und über die Ergebnisse der Diskussionen regelmäßig zu berichten. Wichtige Grundlagen für Analysen sind die Ergebnisse der Planerfüllung, die Teilnahme der Werktätigen am sozialistischen Wettbewerb und der Neuererbewegung, die Einstellung der Werktätigen zu den Grundfragen der Politik von Partei und Regierung.

Andererseits gehört dazu, daß die Parteileitungen von den Wirtschaftsleitern konkrete Angaben über die quantitative und qualitative Erfüllung der wichtigsten Kennziffern des Betriebsplanes erhalten, damit sie aus der Summe des analytischen Materials die notwendigen politischen Entscheidungen treffen können. Die Genossen im VEB Carl Zeiss Jena gehen hier einen richtigen Weg, indem sie die analytische Arbeit zu einer Angelegenheit der Mehrheit der Parteimitglieder machen. Sie bedienen sich für die Einschätzung der verschiedensten gesellschaftlichen Tätigkeiten im Bereich der Grundorganisation, der ehrenamtlichen Mitarbeit der Parteimitglieder in Arbeitsgruppen und gelangen auf diesem Wege zu einem aussagefähigen Faktenmaterial. Das gibt den Leitungen der Grundorganisationen die Möglichkeit, zu Beschlüssen zu kommen, die den Erfahrungen der Werktätigen entsprechen und von ihnen unterstützt werden.

So werden zum Beispiel die Mitgliederversammlungen, Einzel- und Kollektivaussprachen mit den Werktätigen, Brigaderversammlungen, die Tätigkeit der Agitatoren usw. ständig ausgewertet und die analytische Arbeit zur Vorbereitung von Beschlüssen einbezogen. In der Parteiorganisation des VEB Carl Zeiss Jena wird ständig daran gearbeitet, alle Informations-

quellen zu erschließen und sie zu nutzen. Die Leitungen oder spezielle Arbeitsgruppen erarbeiten die entsprechenden Analysen.

Natürlich ist nicht jede analytische Arbeit mit der unmittelbaren Vorbereitung von Beschlüssen verbunden, aber jede analytische Arbeit hilft den Parteileitungen, die Kenntnisse über die politische Situation und die Lösung der ökonomischen Aufgaben in ihrem Verantwortungsbereich zu vervollständigen. Die Kreisleitung Carl Zeiss Jena gewann im Verlauf des Prozesses der Ausarbeitung von grundsätzlichen Dokumenten mit Beschlußcharakter eine Reihe wertvoller Erkenntnisse.

### **Wichtige Beschlüsse in sozialistischer Gemeinschaftsarbeit vorbereiten**

Sie erkannte aus dem Studium der Beschlüsse des ZK, daß die Ausarbeitung jener Entscheidungen besonders wichtig ist, die die Prognose des Industriezweiges betreffen. Der wissenschaftliche Präzisionsgerätebau ist einer der strukturbestimmenden Zweige der Volkswirtschaft der DDR. Die Leistungen auf diesem Gebiet entscheiden mit über einen raschen Zuwachs des Nationaleinkommens. Da sich in diesem Industriezweig besonders schnell die Prozesse der technischen Revolution vollziehen, mußten die Aufgaben für längere Zeit auf der Grundlage einer exakten Prognose abgesteckt werden.

Das Sekretariat der Kreisleitung beriet mit den Wirtschaftsfunktionären, wie diese Wirtschaftsprognose für den Industriezweig auszuarbeiten ist. Dazu wurden Kollektive von Wissenschaftlern und hervorragenden Praktikern gebildet. Bei der Zusammensetzung der Arbeitsgruppen achteten die Genossen darauf, daß die Einheit

## **Methodische Ratschläge • Methodische Ratschläge • Methodische**

**0** welche Beschlüsse der Grundorganisation bereits zu dem betreffenden Problem gefaßt worden sind,

**0** welche neuen Festlegungen erforderlich werden und

**0** welche Beschlüsse außer Kraft zu setzen sind.

Wichtig ist es, die Beschlüsse so zu formulieren,

**0** daß die Werktätigen sie verstehen, um dadurch die Durchführung zu erleichtern,

**0** daß sie den Abteilungspartei-

organisationen und Parteigruppen den Rahmen für die eigenverantwortliche Verwirklichung der Politik der Partei geben und **0** daß sie eindeutig kontrollfähig sind.

Darin ist festzulegen,

**0** wer für die Durchführung des Beschlusses verantwortlich ist,

**0** welche Endtermine dabei einzuhalten sind,

**0** wer für die Kontrolle der Durchführung verantwortlich und

**0** in welcher Form über die

Durchführung des Beschlusses zu berichten ist.

Durchführung und Kontrolle des Beschlusses müssen eine Einheit bilden. Die mit der Durchführung des Beschlusses Beauftragten tragen zugleich die volle Verantwortung für eine systematische Kontrolle. Zur Beschußkontrolle gehört, regelmäßig Zwischeneinschätzungen über den Stand der Durchführung der Beschlüsse in den Leitungsitzungen vorzunehmen.

NW